

## Winterreifen - Was es zu beachten gilt!

**01.12.2022** • ⑤ 2 Minuten Lesezeit • ★☆☆☆☆(1)

Die wohl bekannteste Faustregel im Volksmund für Reifenwechsel besagt: "Winterreifen von "O" bis "O" (von Oktober bis Ostern). Aber gibt es tatsächlich eine Winterreifenpflicht in Deutschland für einen konkret bestimmten Zeitraum? Nein, eine generelle Winterreifenpflicht existiert nicht. Entgegen der Faustregel ist man also nicht verpflichtet ab einem bestimmten Zeitpunkt, z.B. ab Oktober Winterreifen aufzuziehen.

Stattdessen hat der Gesetzgeber in der Straßenverkehrsordnung (§ 2 Abs. 3a StVO) Folgendes geregelt: Bei Glatteis, Schneeglätte, Schneematsch, Eisglätte oder Reifglätte darf nur mit Reifen für winterliche Wetterverhältnisse gefahren werden. Welche Reifen das genau sind, hat der Gesetzgeber in § 36 der Straßenverkehrs-Zulassungs-Ordnung klargestellt.

Als Winterreifen werden Reifen mit dem Alpine-Symbol (Bergpiktogramm mit Schneeflocke) anerkannt. Darüber hinaus dürfen noch bis zum 30.09.2024 M+S Reifen als Winterreifen verwendet werden, wenn sie bis zum 31.12.2017 hergestellt wurden.

Von dieser "situativen Winterreifenpflicht" sind einspurige Kraftfahrzeuge (z.B. Motorräder), Stapler und Nutzfahrzeuge der Land- und Fortwirtschaft ausgenommen.

Zu beachten ist darüber hinaus, dass auch Winterreifen die gesetzlich vorgeschriebene Mindestprofiltiefe von 1.6 Millimeter aufweisen müssen.

Wer bei winterlichen Verhältnissen keine Winterreifen aufgezogen hat, muss mit einem Bußgeld von 60,00 € und 1 Punkt im Fahreignungsregister in Flensburg rechnen. Bei Behinderung werden 80,00 €/ 1 Punkt fällig, mit Gefährdung ergibt sich ein Bußgeld von 100,00 €/ 1 Punkt und im Falle eines Unfalls erhöht sich das Bußgeld sogar auf 120,00 €/ 1 Punkt. Ebenso wird ein Bußgeld verhängt, wenn die Winterreifen nicht die erforderliche Mindestprofiltiefe aufweisen (60,00 €/ 1 Punkt).

Auch der Halter, der die Inbetriebnahme eines Fahrzeuges bei winterlichen Wetterverhältnissen ohne Winterreifen anordnet oder zulässt, muss mit einem Bußgeld von 75,00 € und 1 Punkt rechnen.

Kommt es bei winterlichen Witterungsverhältnissen zu einem Unfall, weil das Fahrzeug mit Sommerreifen ausgestattet war, können die Leistungen in der Kaskoversicherung wegen grober Fahrlässigkeit erheblich gekürzt werden. Zu Problemen kann es auch bei einem unverschuldeten Unfall kommen, ggf. muss man sich von der gegnerischen Kfz-Haftpflichtversicherung ein Mitverschulden wegen erhöhter Betriebsgefahr anrechnen lassen.

Sollten Sie eine Anhörung oder einen Bußgeldbescheid erhalten, weil Sie bei winterlichen Wetterverhältnissen ohne Winterreifen gefahren sind, wenden Sie sich an mich, ich berate Sie gern.

Rechtstipp aus den Rechtsgebieten Ordnungswidrigkeitenrecht, Verkehrsrecht

Bewerten Sie diesen Rechtstipp:



Artikel teilen:







## Sie haben Fragen? Jetzt Kontakt aufnehmen!



## Rechtsanwältin Dr. Daniela Mielchen

Bitte beschreiben Sie hier Ihre Situation bzw. Ihren rechtlichen Beratungsbedarf möglichst genau.

○ Nachricht senden

Weitere Rechtstipps von Rechtsanwältin Dr. Daniela Mielchen

## Alkohol und E-Scooter – Gefahr für die Fahrerlaubhistere

E-Scooter erfreuen sich nach wie vor größter Beliebtheit und sind aus dem Bild der Großstädte kaum Beitrage zum Thema noch wegzudenken. An fast jeder Ecke stehen sie bereit. Allerdings wissen immer noch viele Nutzer ...



Winterreifen – Wie ist die Rechtslage?



19.11.2018

<u>NecchtsbærworaldeHarnsberfg</u>hr<u>Fæcfhälltwædtlteammåbrusg</u>in Fahrzeug mit Winterreifen ausrüsten. Die Faustregel lautet: von ... <u>Weiterlesen</u>

Rechtsanwalt Verkehrsrecht | Fachanwalt Verkehrsrecht

Rechtsanwalt Hamburg Verkehrsrecht | Fachanwalt Hamburg Verkehrsrecht